Communiqué de presse



57% des Français considèrent que l'engagement dans les armées n'est pas suffisamment reconnu

Sondage IFOP exclusif sur « Les Français et l'engagement patriotique », pour les 100 ans de la Retraite Mutualiste du Combattant, pour la Carac, La France Mutualiste et la Mutuelle Epargne Retraite

Paris, le 12 octobre 2023.

- Un peu plus de vingt ans après la suppression du service militaire et à la sortie d'une période d'émeutes ayant grandement mobilisé les forces de l'ordre, ressortent du sondage IFOP exclusif pour Carac, La France Mutualiste et Mutuelle Epargne Retraite à l'occasion des 100 ans de la RMC/Retraite Mutualiste du Combattant une forte confiance dans les institutions régaliennes ainsi que le souhait majoritaire d'un retour au service militaire obligatoire, mais également de forts effets de générations.
- Les enseignements du sondage sont clairs : près de 9 Français sur 10 affirment avoir confiance dans l'armée, pourtant, une nette majorité des Français (57%) considère que l'engagement dans les armées n'est pas suffisamment reconnu sur le plan symbolique et financier par les pouvoirs publics et la société. À travers la RMC, qui tient pour illustres adhérents deux Présidents de la République René Coti et Jacques Chirac- c'est en réalité toute la question de la reconnaissance par la nation de l'engagement de ses combattants qui se pose.

<u>TÉLÉCHARGER LES 4 GRANDS ENSEIGNEMENTS DU SONDAGE</u>

• Alors que les modalités de l'engagement – et notamment l'engagement patriotique- sont en complète redéfinition, la Retraite Mutualiste du Combattant (RMC) elle, fête ses 100 ans et garde toute sa nécessité. C'est le sens de l'organisation conjointe, à l'Ecole Militaire, du colloque intitulé « L'engagement patriotique, quelle reconnaissance, quel avenir ? », par les trois mutuelles historiques du monde combattant. La Carac, La France Mutualiste et la Mutuelle Epargne Retraite affirment ainsi qu'en 2023, l'engagement patriotique garde tout son sens et mérite d'être reconnu à sa juste valeur. Un colloque animé par Bernard de la Villardière, avec les regards croisés de Jérôme Fourquet, Anne Muxel, Bénédicte Cheron, Sébastien Jakubowski et Nicolas Henry des jeunes de l'IHEDN...

Contacts presse

Etienne Boulet

+33 (0)6 34 19 63 57 | eboulet@bonafide.paris

Carac – Isabelle Genest

+33 (0)6 58 18 19 58 | <u>igenest@carac.fr</u>

La France Mutualiste – Maud de Valicourt

+33 (0)6 82 68 53 76 | communication@la-france-mutaliste.fr

Mutuelle Épargne Retraite

communication@mutuelleepargneretraite.fr